

# **La comunión de los Santos: amar a todos con la gracia de Dios**

La Comunión de los Santos indica la participación y la unión de todos los miembros de la Iglesia en la fe, los sacramentos, sobre todo en la Eucaristía, los carismas y otros dones espirituales. San Josemaría lo explica así: "¿Ves lo que son las transfusiones de sangre para el cuerpo? Pues así viene a ser la Comunión de los Santos para el alma".

10/12/2022

## **¿Qué significa la "comunión de los santos"?**

La expresión «comunión de los santos» indica, ante todo, la común participación de todos los miembros de la Iglesia en las cosas santas (sancta): la fe, los sacramentos, en particular en la Eucaristía, los carismas y otros dones espirituales.

También designa la comunión entre las personas santas, es decir, entre quienes por la gracia están unidos a Cristo muerto y resucitado. Unos viven aún peregrinos en este mundo; otros, ya difuntos, se purifican, ayudados también por nuestras plegarias; otros, finalmente, gozan ya de la gloria de Dios e interceden por nosotros. Todos juntos forman en

Cristo una sola familia, la Iglesia, para alabanza y gloria de la Trinidad.

Catecismo de la Iglesia Católica,  
Compendio, 194-195.

## **¿Cómo explicarías la Comunión de los Santos?**

Comunión de los Santos. -¿Cómo te lo diría? -¿Ves lo que son las transfusiones de sangre para el cuerpo? Pues así viene a ser la Comunión de los Santos para el alma.

*Camino, 544*

Vivid una particular Comunión de los Santos: y cada uno sentirá, a la hora de la lucha interior, lo mismo que a la hora del trabajo profesional, la alegría y la fuerza de no estar solo.

*Camino, 545*

Recuerda con constancia que tú colaboras en la formación espiritual y humana de los que te rodean, y de

todas las almas —hasta ahí llega la bendita Comunión de los Santos—, en cualquier momento: cuando trabajas y cuando descansas; cuando se te ve alegre o preocupado; cuando en tu tarea o en medio de la calle haces tu oración de hijo de Dios, y trasciende al exterior la paz de tu alma; cuando se nota que has sufrido —que has llorado—, y sonrías.

Forja, 846

## En la Santa Misa

Hace un instante, antes del lavabo, hemos invocado al Espíritu Santo, pidiéndole que bendiga el Sacrificio ofrecido a su santo Nombre. Acabada la purificación, nos dirigimos a la Trinidad *Suscipe, Sancta Trinitas*, para que acoja lo que presentamos en memoria de la vida, de la Pasión, de la Resurrección y de la Ascensión de Cristo, en honor de María, siempre Virgen, en honor de todos los santos.

Que la oblación redunde en salvación de todos: *Orate, fratres,* reza el sacerdote, porque este sacrificio es mío y vuestro, de toda la Iglesia Santa. Orad, hermanos, aunque seáis pocos los que os encontráis reunidos; aunque sólo se halle materialmente presente nada más un cristiano, y aunque estuviese solo el celebrante: porque cualquier Misa es el holocausto universal, rescate de todas las tribus y lenguas y pueblos y naciones.

Todos los cristianos, por la Comunión de los Santos, reciben las gracias de cada Misa, tanto si se celebra ante miles de personas o si ayuda al sacerdote como único asistente un niño, quizá distraído. En cualquier caso, la tierra y el cielo se unen para entonar con los Angeles del Señor: *Sanctus, Sanctus, Sanctus...*

*Es Cristo que pasa, 89*

**La unión es fuerza**

Aquí estamos, *consummati in unum!*  
(Juan 17, 23.), en unidad de petición y  
de intenciones, dispuestos a  
comenzar este rato de conversación  
con el Señor, con el deseo renovado  
de ser instrumentos eficaces en sus  
manos. Ante Jesús Sacramentado –  
¡cómo me gusta hacer un acto de fe  
explícita en la presencia real del  
Señor en la Eucaristía!–, fomentad en  
vuestros corazones el afán de  
transmitir, con vuestra oración, un  
latido lleno de fortaleza que llegue a  
todos los lugares de la tierra, hasta el  
último rincón del planeta donde  
haya un hombre que gaste  
generosamente su existencia en  
servicio de Dios y de las almas.  
Porque, gracias a la inefable realidad  
de la Comunión de los Santos, somos  
solidarios –cooperadores, dice San  
Juan (3 Ioh, 8.)– en la tarea de  
difundir la verdad y la paz del Señor.

Yo cada día me acuerdo de ti, y te mando otras cartas... ¡Bendita Comunión de los Santos! En nuestro camino, hijo mío, entra vivir esa unión de familia sobrenatural, que hace que participemos unos de las oraciones, sacrificios y trabajos de los otros».

*San Josemaría Escrivá, carta a  
Emiliano Amann, Burgos 5-III-1938*

---

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://opusdei.org/es-cr/article/que-es-comunion-de-los-santos-rezar-con-san-josemaria/> (07/01/2026)